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OPINIÃO

O STF E O FORO PRIVILEGIADO

A mudança de jurisdição do Supremo Tribunal Fede-
ral, no que diz respeito ao foro privilegiado, é tema deste
artigo.

Vale lembrar que o foro privilegiado foi criado para
hipóteses bem definidas na Constituição. A razão princi-
pal foi a de não permitir que uma autoridade, no exercí-
cio de suas funções, pudesse ser, por exemplo, destituí-
da de suas atividades por um juiz recém-concursado.
Tornou-se uma garantia, portanto, para que os repre-
sentantes do povo não pudessem ser afastados por de-
cisão de um recém-magistrado de primeira instância.

Sempre defendeu-se no país, que o limite do foro pri-
vilegiado deveria ser restrito e sujeito exclusivamente ao
que está na Constituição e às hipóteses lá apresenta-
das. Em 2018, o Supremo reiterou essa jurisprudência,
afirmando que, como intérprete da Constituição, o foro
privilegiado só poderia ser aquele que os constituintes
inseriram na nossa Carta Magna.

Em recente decisão, contudo, o Supremo Tribunal
Federal alargou essa hipótese, não por definição dos
constituintes, mas por interpretação extensiva da Corte,
mudando sua própria jurisprudência de 2018 para incluir
pessoas que não deveriam lá estar, contrariando aque-
les que escreveram a Lei Suprema e que foram eleitos
pelo povo.

Sempre reitero minha admiração pelos Ministros do
Supremo, como juristas, e muitas vezes me constran-
ge ter que discordar, mas, nesse ponto, preciso diver-
gir: quem escreve e elabora a Constituição não é o
Supremo Tribunal Federal, e sim aqueles que foram
eleitos pelo povo, originalmente, para elaborá-la, bem
como constituintes derivados por meio de emendas à
Lei Maior.

No momento que o Supremo Tribunal Federal criou
hipótese que não consta da Constituição, é evidente que

PREOCUPANTE
Apesar de toneladas e mais toneladas de entulhos

retirados em diversos pontos da cidade em mutirões
feitos pela Prefeitura, São Sebastião do Paraíso volta a
apresentar neste ano, números preocupantes relativo
à casos de dengue. Quase mil notificações já foram
lavradas nestes três meses de 2025, e o crescimento
tem sido contínuo nas últimas semanas.

QUASE MIL
Conforme o mais recente boletim divulgado pela

Prefeitura, o município registrou 929 notificações de
casos suspeitos da doença, sendo que 292 foram con-
firmados. Outros 440 testaram negativo e 197 ainda
estão em avaliação e 291 não foram concluídos por
recusa dos pacientes ou falta de informações. Feliz-
mente não houve óbito confirmado, ou caso sendo in-
vestigado.

REPUDIOU
O vereador Roney Vilaça usou a tribuna livre na ses-

são ordinária de segunda-feira, 24, conforme disse, para
“repudiar o governo petista que está levando o país ao
colapso econômico”. Criticou o vice-presidente da Re-
pública, Geraldo Alckimin por sugerir que “o Banco
Central retire preços dos alimentos do cálculo da infla-
ção, para maquiar os dados e ter taxa Selic menor,
sendo que deveriam fazer o dever de casa, ter gestão,
responsabilidade fiscal”.

“FALTARÁ AREIA”
Vilaça criticou o aumento no número de ministérios,

atualmente mais de quarenta, disse que “está havendo
gastança desenfreada, o que infelizmente impacta no
nosso município paraisense. Se derem o Deserto do
Saara para o governo petista administrar, em pouco
tempo estará faltando areia”.

ANO QUE VEM
“Estamos na antevéspera de eleições e não tivemos

a felicidade de receber a visita ou convite de nossos
representantes na esfera maior, para oferecer emen-
das parlamentares para ajudar no desenvolvimento do
município, com mais rapidez. Fica para o ano que vem,
de janeiro em diante, quando começam aparecer pin-
gados”.  A afirmativa é do vereador Toninho Picirilo, em
sessão da Câmara de Paraíso.

“MOEDAS EM PIRES”
“Nossa cidade não é mais para receber moedas em

pires. É preciso que vejam com outros olhos, nosso
município, a região. Não precisamos de esmolas, pre-
cisamos ser reconhecidos, a pujança do município que
produz muito para o país”, complementou Toninho, ao
criticar o sumiço de deputados votados, ou em busca
de votos em Paraíso.

“BUSCAR FERRAMENTAS”
Cidinha Cerize, Daiana Andrade, Laís Carvalho,

vereadoras à Câmara em São Sebastião do Paraíso
participaram semana passada em Brasília, do 5.º En-
contro Nacional das Procuradoras da Mulher, realizado
na Câmara dos Deputados. “Viemos buscar ferramen-
tas para a implantação da Procuradoria da Mulher na
Câmara Municipal de Paraíso”, disse Cidinha, autora
do projeto. Laís garantiu que retornaram “com uma
bagagem gigantesca”. Daiane ressaltou a atuação jurí-
dica e política adquirida no evento.

MÉDICA E ENGENHEIRO
Cláudia Soares Alves, médica, foi solta no início des-

ta semana. Estava presa em Orizona, interior de Goiás,
acusada de sequestrar uma recém-nascida no Hospi-
tal de Clínicas da Universidade Federal de Uberlândia,
em julho de 2024. Ação registrada por câmeras de se-
gurança. Em Belo Horizonte o engenheiro Rafael Bicalho
foi condenado a 5 anos e 5 meses de prisão por tenta-
tiva de homicídio contra o médico Henrique Papini a
quem espancou na saída de uma boate. Papini sofreu
paralisia facial, perda de audição e danos permanen-
tes no olho esquerdo.

CABELEIREIRA
A dosimetria da pena para cabeleireira Débora

Rodrigues dos Santos, mãe de duas crianças também
nesta semana, por ter pichado de batom a estátua “A
Justiça, em frente à sede do STF, com a frase “perdeu,
mané”, que foi limpa com duas passadas de esfregão,
destoou. O ministro Alexandre de Morais votou pela pri-
são de Débora por 14 anos. Sexta-feira,28, concedeu
a ela prisão domiciliar. Terá que usar tornozeleira, não
poderá usar redes sociais, não poderá comunicar com
demais acusados, não poderá conceder entrevistas, e
nem receber visitas, exceto de seus advogados.

MEMÓRIA PARAISENSE
Em 29 de março de 1937, Maria de Freitas, obtém a

carta de habilitação de motorista, tornando-se possi-
velmente, a primeira mulher em São Sebastião do Pa-
raíso a conquista-la. Nascida em 1.º de maio de 1906,
em Passos, era solteira, e foi aprovada pelos examina-
dores Elvin Espanguer e Arthur Teixeira, na categoria
“amadora”. Maria de Freitas, sabia ler e escrever e apre-
sentou atestado de capacidade física emitido pelo mé-
dico Dr. Joaquim Alves Pinto (Quinzinho), e capacida-
de moral, pelo delegado Sebastião Fróes. (Do Livro
Efemérides Paraisenses).
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F A L E C I M E N T O S

legislou - não como legislador ordinário, nem como legis-
lador complementar, mas como legislador constituinte.

Nos Estados Unidos, que têm a mesma Constituição
desde 1787, o saudoso "justice" da Suprema Corte,
Antonin Scalia - grande figura e bom amigo -, sempre
defendeu o originalismo constitucional, que interpreta a
Constituição com base no entendimento original do texto
do momento de sua adoção. A Suprema Corte só pode
decidir sobre o que os constituintes escreveram e incor-
poraram na Constituição, pois reflete o desejo do povo.

O Supremo, eleito por um homem só, com todo o res-
peito que tenho por todos os Ministros, não poderia alar-
gar, como fez agora, sua competência para estender o
foro privilegiado, até exteriorizando uma visão política
bem acentuada, a fim de incluir pessoas que deveriam
ser julgadas pelo juiz natural.

De rigor, o Supremo é o intérprete da Constituição e
não um constituinte derivado. Como participei de audi-
ências públicas e mantive contato permanente com
Ulysses Guimarães e Bernardo Cabral, com quem tenho
inúmeros livros escritos e que foi o relator da Constitui-
ção, permito-me, mais uma vez, com o devido respeito a
todos os magistrados da Suprema Corte, divergir.

Ives Gandra da Silva Martins é professor emérito das
universidades Mackenzie, Unip, Unifieo, UniFMU, do Ciee/O

Estado de São Paulo, das Escolas de Comando e Estado-Maior
do Exército (Eceme), Superior de Guerra (ESG) e da Magistratu-
ra do Tribunal Regional Federal - 1ª Região, professor honorá-

rio das Universidades Austral (Argentina), San Martin de
Porres (Peru) e Vasili Goldis (Romênia), doutor honoris causa
das Universidades de Craiova (Romênia) e das PUCs PR e RS,
catedrático da Universidade do Minho (Portugal), presidente
do Conselho Superior de Direito da Fecomercio -SP, ex-presi-

dente da Academia Paulista de Letras (APL) e do Instituto dos
Advogados de São Paulo (Iasp).

16/03 - Vitor Ferreira, 68 anos
17/03 - Sonia Maria Silva Rodrigues, 62 anos
19/03 - Jorge Migliorato, 77 anos
21/03 - Aparecida Pimenta da Silva, 77 anos

CURTAS

Referência, todos precisa-
mos de referências para sa-
ber como agir.

Desde criança nossas
ações são influenciadas pro-
fundamente pelos referenciais
que temos mais próximos de
nossas vidas. Entendemos
hoje que a família é o primei-
ro modelo de comportamen-
to que o infante tem à sua dis-
posição, e que será de supre-
ma importância em seu de-
senvolvimento.

Foi assim que, entenden-
do esta característica huma-
na milenar, Allan Kardec, ini-
ciando a exposição das leis
morais em sua obra-prima, O
livro dos Espíritos, inquiriu à
Espiritualidade:

Qual o tipo mais perfeito
que Deus tem oferecido ao
homem, para lhe servir de
guia e modelo?

Há sabedoria na pergunta
kardequiana, que inicialmente
vê como indispensável ter-
mos referencial, e depois na
solicitação de um tipo mais
perfeito.

Sim, precisamos ter um
Guia e Modelo acima de to-
dos os outros. Um inquestio-
nável, que apresente todas as
características possíveis de
perfeição. A resposta dos Es-
píritos é muito clara e objeti-
va: Jesus.

Logo em seguida, o pro-
fessor lionês faz um comen-
tário esclarecedor:

Para o homem, Jesus
constitui o tipo de perfeição
moral a que a humanidade
pode aspirar na Terra. Deus
no-lo oferece como o mais
perfeito modelo e a doutrina
que ensinou é a expressão
mais pura da lei do Senhor.

Aí está Kardec ressaltan-
do uma vez mais a ideia de
Modelo e Guia proposta por
ele mesmo no questionamento
inicial.

Faz-se mister que diferen-
ciemos, didaticamente, estas
duas características desse
Mestre maior, para que nos
aprofundemos mais nas refle-
xões.

O que podemos entender
por Modelo?

Modelo seria uma forma
típica para se reproduzir ou
imitar. Para os pintores, es-
cultores, o modelo é a figura
a ser copiada, ou a referência
única de inspiração para se
compor uma obra. No mun-
do da moda, os modelos são
padrões de beleza ditados por
esta ou aquela corrente, neste

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
 JESUS, MODELO E GUIA

ou naquele momento da His-
tória.

Entender Jesus como Mo-
delo, é perceber em Seus atos,
em Suas atitudes, na maneira
como procedeu nesta ou na-
quela situação, uma referên-
cia atemporal a ser imitada.

Quando o Mestre procla-
ma, heroico: Tomai sobre vós
o meu jugo, e aprendei comi-
go que sou manso e humilde
de coração, Ele nos diz:

Percebam minha mansidão
ao enfrentar as adversidades
da vida. Mirem-se na minha
humildade, virtude que já te-
nho conquistada, para que
vocês construam a sua.

Em outra feita, quando
nos momentos finais de Sua
vida na Terra, pede ao Pai
Maior que compreenda os que
O estavam assassinando, Ele
exemplifica o perdão incondi-
cional. Nas entrelinhas pode-
ríamos ler: Inspirem-se no
meu exemplo. Estou compre-
endendo, perdoando aqueles
que me matam. Façam o mes-
mo.

O que podemos entender
como Guia?

Guia é aquele que aponta
o caminho, que conduz, que
aconselha.  E o Cristo sem-
pre foi o guia por excelência,
mostrando-nos todos os ca-
minhos seguros, alertando-
nos sobre as trilhas incertas e
perigosas.

Jesus estava sendo Guia
quando disse: Aquele que qui-
ser ser o maior dentre vós,
seja o servo de todos. Ele
aponta assim o caminho da
grandeza de Espírito, a gran-
deza de quem serve.

Ao recitar as bem-
aventuranças, Ele deixa claro
quais as consequências de
quem toma o caminho da mi-
sericórdia, do pacifismo, da
pureza de coração...

Finalmente, coroando sua
missão como Guia e Modelo,
deixa-nos Seu maior ensina-
mento: Amai-vos uns aos ou-
tros, como eu vos amei. Como
Guia lúcido, indica o caminho
seguro do amor. Como Mo-
delo irretocável, sugere-nos
que nos inspiremos em Sua
forma de amar, na maneira
sublime com que amou a Hu-
manidade inteira.

Redação do Momento
Espírita com base no item

625,  de O livro dos Espíritos,
de Allan Kardec, ed. FEB.

Disponível no CD Momento
Espírita, v. 15, ed. FEP.

TAXAS!
Como as mudanças temporais
Acontecimentos se sucedem,
Ora vento leve, ora vendavais
Ora muros fortes que cedem!

As grandes nações digladiam
Pequenas potências arrepiam
Sob clima de grave tormenta,

Para instinto de defesa atenta!

Decretadas guerras comerciais
Que atingem todos os mortais.
Na indústria, comércio, campo
Sob impacto, natural espanto!

Tentar entender economia
Para o simples consumidor,
É bastante no dia após dia:
Aumentos, maior dissabor!

Agradecer Deus a morada
Em terra fértil, abençoada,
Pedir a Deus a iluminação,
Ser bem dirigida a Nação!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

"O Supremo, eleito por um homem só, não poderia alargar, como fez agora,
sua competência para estender o foro privilegiado, até exteriorizando uma visão

política bem acentuada, a fim de incluir pessoas que deveriam ser julgadas pelo juiz natural".

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 2655/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº
011/2025, na forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de
Julgamento: POR ITEM. Objeto: Registro de preços objetivando a aquisição
de medicamentos éticos, em atendimento as demandas judiciais da Secretaria
de Saúde, através do menor preço sob a coluna de Preço Máximo de Venda
ao Governo, contidos na Tabela CMED/ANVISA com entrega parcelada,
por um período de 12 (doze) meses, conforme necessidade da Administração,
itens de livre participação. As propostas serão recebidas até o dia 22/04/
2025 e o horário para início da sessão será às 09:00 hs do mesmo dia. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-
br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 h, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
28 de março de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº
03617/2025, modalidade Concorrência Eletrônica nº 003/2025, tipo
MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: MENOR PREÇO GLOBAL.
Objeto: Contratação de empresa especializada para execução das obras e
serviços de Proteção contra incêndios e Pânico (PCIP) visando atender às
necessidades premente de garantir a segurança de crianças, funcionários e
visitantes em creches e escolas públicas, promovendo a conformidade
com as normas legais e técnicas vigentes, conforme memorial descritivo,
planilha orçamentária, cronograma físico financeiro, projetos e Arts anexo
ao processo, nos termos da Lei nº 14.133/21. As propostas serão recebidas
até o dia 17/04/2025, às 08:50:00. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no
site: http://ammlicita.org.brhttp: //transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/
licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 19 de março de 2025. RODRIGO
AUGUSTO DE OLIVEIRA – Agente de Contratação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
Processo nº 3872/2025, Registro de preço, modalidade Pregão nº
018/2025, na forma eletrônica, do tipo MENOR PREÇO (MENOR %
ACRÉSCIMO SOBRE O VALOR DA TABELA). Critério de Julgamento:
POR ITEM. Objeto:  Registro de Preços para escolha mais vantajosa e
eventual contratação de fornecedor objetivando a aquisição de hortifrúti
destinados à elaboração de refeições dos alunos da rede municipal de ensino,
da Secretaria de Educação, à cantina do Pátio Municipal para os
funcionários da Secretaria de Obras, Serviços Públicos e Planejamento
Urbano, à Secretaria de Ciência e Tecnologia, para alimentação de alunos
e colaboradores, destinados também às Secretarias de Esporte; e destinados
às refeições dos pacientes em tratamento nos CAPS da Secretaria de Saúde,
com entrega parcelada, por um período de 12 (doze) meses.
. As propostas serão recebidas até o dia 16/04/2025 e o horário para início
da sessão será às 10 h do mesmo dia. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no
site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/
licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de março de 2025.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira
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Durante o grande expedi-
ente na sessão na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, segunda-feira (24), o
vereador presidente, Lisandro
José Monteiro, criticou o atra-
so na construção da unidade
do Sesc. Segundo o parlamen-
tar, o local – que abrigava a
antiga Praça de Esportes Cas-
telo Branco, cujas instalações
foram destruídas – já deveria
ter recebido a nova estrutura.

“Após tantos anos de pro-
messas e planejamento, ainda
não foi iniciada a obra do Sesc
aqui no município. O prazo é
até meados do próximo ano
para concluir esse projeto, e
não podemos aceitar mais de-
mora”, afirmou Lisandro du-
rante seu pronunciamento.

O vereador lembrou visita
realizada há cinco anos a Belo
Horizonte, na companhia de
outros parlamentares para tra-
tar do assunto. Segundo ele,
naquela ocasião foi apresen-
tado projeto detalhado, o mes-
mo que mais recentemente foi
mostrado ao vereador Paulo
César de Souza (Tatuzinho) e
Daiane Andrade que estavam
acompanhados pelo deputado
Antonio Carlos Arantes.

Lisandro ressaltou que,
apesar de todo o empenho e
das promessas, até hoje não
foram tomadas as providênci-
as necessárias para o início
das obras. O presidente da
Câmara disse não acreditar
que a obra seja concluída até
o próximo ano, e sugere que o
SESC devolva o imóvel ao
município que se encarregar
de entregar à população,
revitalizado, para práticas es-
portivas e sociais aquele tra-
dicional espaço.

Lisandro critica atraso na obra do Sesc e
sugere seja devolvido a área da antiga Pça
de Esportes Castelo Branco, ao município

Lisandro pediu informa-
ções ao vereador Paulo César
de Souza (Tatuzinho) que es-
teve recentemente na
Fecomércio, em Belo Hori-
zonte, nas companhias do de-
putado estadual Antonio
Carlos Arantes e da vereadora
Daiane Andrade, para tratar
do assunto.

Tatuzinho destacou que já
houve licitação, e que a em-
presa vencedora enfrentou
disputa judicial com a segun-
da colocada. Ele acredita que
as obras devem começar até
abril.

O presidente da Câmara
se mostrou inconformado com
informação recebida. Ele de-
monstrou cópia de documen-
to que disse ter recebido de
um amigo, proprietário de
máquina de esteira, cami-
nhões, e faz demolições, o
convidando a participar de li-
citação para “demolir parte do

ginásio da antiga Praça de
Esportes Castelo Branco”.

Conforme explica, consta
que seria para demolir as ar-
quibancadas e o piso. “Fui ao
local, não sou engenheiro, e
verifiquei que duas colunas de

concreto estão sendo quebra-
das, e isso pode ser pretexto
para dizer que estão
danificadas, e o ginásio todo
precisa ser demolido. Vão der-
rubar é tudo”, prevê Lisandro
Monteiro.

Na manhã desta sexta-
feira (28), um incêndio atin-
giu um caminhão baú que
trafegava pela BR 265, São
Sebastião do Paraíso – Ri-
beirão Preto, proximidades
do Parque da Serrinha.

O 2.º Grupamento do
Corpo de Bombeiros foi aci-
onado por volta das 6h e des-
locou uma equipe com cami-

nhão de combate a incêndio
para conter as chamas.

Ao chegarem, bombeiros
verificaram que o incêndio
havia atingido parcialmente
o veículo, especialmente na
cabine. A Guarda Civil Mu-
nicipal e a Polícia Militar já
estavam no local e haviam
sinalizado a pista para garan-
tir a segurança do trânsito.

Incêndio atinge caminhão baú na BR 265
próximo ao Parque da Serrinha, em Paraíso

A equipe do Corpo de
Bombeiros conseguiu con-
trolar o fogo, impedindo que
se alastrasse para o restan-
te do caminhão que trans-
portava madeiras.

Não houve vítimas. No
momento da chegada dos
bombeiros o condutor não
estava presente, e sua loca-
lização não foi informada. A

Polícia Militar assumiu a se-
gurança do local até a che-
gada da Polícia Rodoviária.

A pista foi interditada
parcialmente durante a atu-
ação das equipes. As cau-
sas do incêndio ainda serão
apuradas, mas a suspeita ini-
cial é de que tenha sido pro-
vocado por pane elétrica no
veículo.

Divulgação

Moradores no Jd. Mediterranée reclamam de área verde pertencente a Prefeitura
que está num matagal, e Loteamento Sion de terreno sujo de mato e entulhos

FOTOS: Sebastião Tadeu

Sebastião Tadeu Ribeiro

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso está fazendo
campanha pedindo e alertando
para que as pessoas não jo-
guem lixo ou outros detritos
em terrenos baldios em todo
o perímetro urbano da cida-
de. Realmente precisa vee-
mente combater esta prática
e que haja punição para que
“porconildos” não venham su-
jar a cidade como está acon-
tecendo.

A Prefeitura tem mesmo
que notificar e penalizar na for-

Mato e falta de calçadas em ruas do
Mediterranée, entulho no Loteamento Sion

ma da lei proprietários de ter-
renos vagos, bem dizer aban-
donados, sem calçadas e reple-
tos de matos, que viram depó-
sitos de lixo, entulhos e outros
objetos que venham acumular
água de chuva, virando criado-
uros do mosquito transmissor
da dengue.

Vários moradores que re-
sidem no Jardim Mediterranée,
principalmente nas ruas Expe-
dicionário José Colombarolli,
Domingos de Oliveira e Arthur
Teixeira, entraram em contato
o Jornal do Sudoeste, para re-
clamar de uma área verde per-

tencente a Prefeitura, que está
suja de mato e também não
tem calçada, onde pedestres
precisam caminhar no leito da
rua. Referida área verde suja
de mato, fica de frente para a
rua Jornalista João Borges de
Moura.

Também pessoas que resi-
dem à rua José Luiz Pereira,
no Loteamento Sion, localiza-
da nos fundos do escritório e
estação de tratamento da
Copasa, entraram em contato
com o JS, pedindo para que a
Prefeitura envie uma notifica-
ção urgente a um proprietário

de um enorme terreno que está
cheio de entulhos, matos e ob-
jetos que podem sim acumular
água de chuva e se tornar, ou
até já ser um foco criadouro
de mosquitos transmissores de
dengue.

Pessoas que são proprietá-
rios de lotes vagos, inclusive a
própria Prefeitura têm que
manter seus terrenos “limpos
e com calçadas prontas” para
que Paraíso deixe de ser muni-
cípio campeão em casos de
dengue, das regiões Sul e Su-
doeste do Estado de Minas
Gerais.
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Dwlyan Santos

No dia 23 de março de
2025, a cidade de Guaxupé/
MG, sediou a primeira etapa
do Uai Chess Open, um
evento que reuniu os melho-
res enxadristas da região.

A competição ocorreu na
Estação Cultural de Guaxupé,
com o intuito de promover o
xadrez no interior de Minas
Gerais e São Paulo, além de
movimentar os ratings da
FIDE (Federação Internaci-
onal de Xadrez) e da CBX
(Confederação Brasileira de
Xadrez), destacando os talen-
tos da modalidade.

O torneio contou com a
participação de 60 inscritos
provenientes de 10 cidades
diferentes e foi organizado
pela franquia Uai Chess
Open, sob a coordenação do
Clube de Xadrez Guaxupé e
da Academia Genius de Xa-
drez, com o patrocínio da
UNIMED Guaxupé e da CTX
Tr. Alan.

A competição contou
com a participação de diver-
sos mestres e candidatos a
mestre, proporcionando con-
frontos de elevado nível téc-
nico.

O grande vencedor foi o
Mestre Nacional Dwlyan
Santos, representando o Clu-
be de Xadrez de São Sebas-
tião do Paraíso - CXSSP, que
obteve a impressionante mar-
ca de 6 pontos em 6 possí-
veis. Dwlyan já conquistou
vários torneios regionais e é
o atual campeão Paraisense
2024, além de ser um com-
petidor ativo nos principais
torneios do país.

Em segundo lugar, ficou
o Candidato a Mestre Nacio-
nal Wesley Gonçalves da Sil-
va, de Guaxupé, que alcan-
çou 5 dos 6 pontos possíveis.
Wesley é bicampeão Guaxu-

Dwlyan Santos foi campeão do
Uai Chess Open em Guaxupé/MG

Arquivo Pessoal

XADREZ - Equipe CXSSP em Guaxupé/MG

peano e tem se destacado em
competições regionais e naci-
onais.

Ambos os jogadores garan-
tiram vaga no Torneio dos Cam-
peões, que ocorrerá no final do
ano, com uma premiação mí-
nima de R$1.500,00.

Além do Campeão Dwlyan
e do Vice-Campeão Wesley es-
tiveram entre os 10 melhores
jogadores da competição:

MF Simão Dias de Muzam-
binho/MG (3º), Igor da Silva
de Passos/MG (4º), Alex Dias
de Muzambinho/MG (5º), Flá-
vio Avelar de Passos/MG (6º),
Jonathan Lemos de Passos/MG
(7º), Clayton de Souza de Mu-
zambinho/MG (8º), Lucas de
Morais de Guaxupé/MG (9º) e
João Carlos da Costa também
de Guaxupé (10º).

Também foram destaques
paraisenses João Pedro
Pessoni Campos que foi vice-
campeão na categoria sub 14,
Ana Maria Celestina Lucas que
ficou na 2ª colocação na cate-
goria feminino absoluto,
Matheus Augusto Alvarenga
Caetano que terminou na déci-
ma colocação geral do torneio

série prata e Lorenzo Reis Pe-
reira 7º colocado na catego-
ria sub 14 série ouro.

O Uai Chess Open surgiu
da ideia de realizar torneios
FIDE e CBX no interior de
SP e MG a custo baixo, mo-
vimentando uma região que,
apesar de possuir diversos
projetos de xadrez, especial-
mente na base, ainda tinha
pouca visibilidade no cenário
enxadrístico.

Em cidades distantes das
capitais mineira e paulista, é
de suma importância a pre-
sença de eventos organizados
e acolhedores, assim como
seus habitantes.

A franquia Uai Chess Open
está em tramitação desde
2023, quando surgiu a ideia da
realização e formata-ção da
competição. O principal desa-
fio é unir cidades da região em
uma competição oficial, já que
ainda não há uma Cultura con-
solidada de realização desse
tipo de torneio.

As próximas etapas serão:
27 de Abril em Santa Cruz das
Palmeiras/SP e 18 de Maio
em Passos/MG.

Bastaram dois finais de semana de corri-
das para a conhecida falta de paciência de
Christian Horner e Helmut Marko, os coman-
dantes da Red Bull, degolarem o jovem Liam
Lawson. A equipe anunciou na última quin-
ta-feira que o neozelandês de 23 anos, que
erroneamente foi contratado no final do ano
passado para substituir o mexicano Sergio
Perez, será substituído pelo japonês Yuki
Tsunoda já na próxima parada da F1, no Ja-
pão.

Digo erroneamente porque foi uma esco-
lha mal feita da Red Bull ao escalar um pilo-
to com a pouca experiência de apenas onze
corridas que Lawson tinha para guiar um
carro difícil de pilotar como o RB21, e sob a
pressão de estar ao lado de Max Verstappen
que faz mágica com o carro ruim. A Red Bull
tinha a opção de escolher Tsunoda, muito
mais experiente e com quase 100 Grandes
Prêmios no currículo, mas na época Christian
Horner deixou nas entrelinhas que não con-
fiava na capacidade do piloto japonês da equi-
pe satélite, Racing Bulls.

O mais vexatório nesse imbróglio todo
nem é a pífia atuação de Lawson nas duas
corridas disputadas até aqui - na Austrália
largou de 18º e bateu durante a corrida, e na
China largou de último na Sprint e na corrida
do domingo sem dar sinais de evolução -, mas
sim a Red Bull não assumir o próprio erro
com a escolha que fez para ocupar o lugar
de Sergio Perez que foi demitido no final do
ano por conta dos maus resultados.

Tsunoda teria sido a escolha mais sensata
para aquele momento e agora o pobre japo-
nês acaba de ser jogado na cova dos leões
sem nunca ter tido contato com o carro da
Red Bull e com a pressão de talvez ser a pró-
xima vítima das mazelas de Horner e Marko.

Pelo menos as próximas corridas nos da-
rão parâmetros de uma vez por toda se o
problema da Red Bull é mesmo piloto, ou o
carro, projetado muito mais para o estilo de
pilotagem de Max Verstappen do que qual-
quer outro piloto em que só Verstappen con-
segue fazê-lo andar. Que o digam Daniil
Kyviat, Pierre Gasly, Alex Albon, todos chu-
tados para fora da equipe antes que tives-
sem tempo necessário para entregar resul-
tados.

A curta e infeliz passagem de Lawson
pela Red Bull só não é maior que a desastro-
sa experiência de Luca Badoer com a Ferrari
em 2009 quando foi chamado para substituir
Felipe Massa que se recuperava de um gra-
ve acidente na Hungria, e foi dispensado de-
pois de duas corridas por conta do fracasso.
Nos registros da F1, pior que Lawson e
Badoer, aconteceu com o japonês Yuji Ide
que correu quatro GPs em 2006 pela Super
Aguri e precisou ser dispensado por absolu-
ta incapacidade técnica de pilotar um F1, ao
ponto de sua superlicença ser cassada pela

Red Bull não assume os
próprios erros e continua

implacável com seus pilotos

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

Yuki Tsunoda tem agora a missão de
fazer melhor o que Perez e Lawson não
conseguiram, para não ser a próxima
vítima dos mandatários da Red Bull

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Liam Lawson é a mais nova vítima da conduta impiedosa dos
comandantes da Red Bull para com os jovens pilotos

que ela forma e depois chuta sem pudor
Red Bull

FIA. Lawson, contudo, seguirá sua carreira
de onde saiu, na Racing Bull, no lugar de
Tsunoda, mas com a pressão de ter que jun-
tar os cacos e recomeçar tudo de novo.

Enquanto isso, Oscar Piastri venceu o GP
da China e a McLaren chegou à marca de
50 dobradinhas na F1 com Lando Norris, lí-
der do campeonato, que terminou em 2º.
George Russell completou o pódio em 3º com
a Mercedes na corrida em que a grande
perdedora foi a Ferrari que teve os dois car-
ros desclassificados após a vistoria técnica.
O de Charles Leclerc por estar 1kg abaixo
do peso mínimo, e o de Lewis Hamilton por
apresentar desgaste de 0,5mm acima do
permitido na prancha que regula a altura
entre o assoalho do carro e o solo. A des-
classificação da corrida do domingo, porém,
não apaga o brilho da primeira grande con-
quista de Hamilton com a Ferrari ao fazer a
pole e vencer a primeira corrida Sprint do
ano, no sábado.

Desde 2021, a Rede Muni-
cipal de Educação de São Se-
bastião do Paraíso tem imple-
mentado atividades de interven-
ção pedagógica com o objeti-
vo de apoiar alunos que apre-
sentam defasagem nos conteú-
dos escolares, com foco espe-
cial em alfabetização e
letramento. A iniciativa foi ado-
tada após o retorno das aulas
presenciais, com a missão de
garantir a aprendizagem e a
autonomia dos estudantes que
enfrentaram dificuldades du-
rante o período de isolamento
social.

A proposta central do pro-
jeto é assegurar que cada alu-
no alcance, o mais rápido pos-
sível, a alfabetização e o
letramento tanto em Língua
Portuguesa quanto em Mate-
mática. De acordo com a
metodologia, os alunos são
progressivamente desafiados a
consolidar a escrita ortográfi-
ca e a desenvolver leitura flu-
ente e compreensiva. No cam-
po das habilidades matemáti-
cas, o foco está na construção
do Sistema de Numeração De-
cimal (SND) e na resolução de
problemas, envolvendo as ope-
rações fundamentais da mate-
mática: adição, subtração, mul-
tiplicação e divisão.

À medida que os alunos
avançam, eles ganham autono-
mia para acompanhar as ativi-
dades com os demais colegas,
o que fortalece não só as habi-

Intervenção Pedagógica
em São Sebastião do Paraíso

busca reduzir defasagem escolar

lidades acadêmicas, mas tam-
bém os vínculos entre os estu-
dantes e os professores. Esse
processo contribui para a
melhoria da autoestima e dos
comportamentos em sala de
aula, já que os alunos passam
a se sentir parte integrante do
grupo.

A assessora pedagógica,
Léa Aparecida de Carvalho Ri-
beiro, ao avaliar o impacto da
ação, destaca sua eficácia no
fortalecimento do aprendizado
dos alunos envolvidos. Ressalta
que, por meio de aulas planeja-
das com metodologias desafi-
adoras, mas de fácil compre-
ensão, os resultados obtidos
foram notáveis, com melhora
na escrita, compreensão das
regras ortográficas e resolução
de problemas matemáticos.

Além disso, observou-se um
maior interesse pela leitura, o
que possibilitou avanços signi-
ficativos no aprendizado dos
estudantes. “Ações como es-
sas promovem uma educação
de qualidade e equidade”, afir-
mou.

Para o secretário de Edu-
cação, Lucas Cândido, o pro-
jeto é considerado um dos mai-
ores acertos da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, que des-
de 2021 tem se antecipado ao
identificar as necessidades dos
alunos que não tiveram as mes-
mas oportunidades que outros.
“Buscamos equilibrar o pro-
cesso de aprendizagem, garan-
tindo que todas as crianças
possam aproveitar as ativida-
des propostas”, conclui o se-
cretário.

JESSICA AP PAULA
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DivulgaçãoBombeiros em São Sebas-
tião do Paraíso foram aciona-
dos por volta das 06h15 da
manhã desta quarta-feira (26),
na MG 050, km 388, municí-
pio de Pratápolis, para aten-
der o condutor de carreta que
tombou.

Chegando ao local, os bom-
beiros encontraram o motoris-
ta, 38 anos de idade, fora do
veículo deitado ao lado do ca-
valo mecânico. Estava cons-
ciente, orientado, apresentan-
do escoriações e contusões
pelo corpo, queixando de dor
na coluna. Foi analisado, imo-
bilizado conforme protocolo e
encaminhado a Santa Casa de

Bombeiros atendem tombamento
de carreta na MG 050

São Sebastião do Paraíso para
atendimento médico.

O motorista relatou que
transportava cimento a granel
carregado hoje em Itaú de
Minas para Ribeirão Preto
(SP), quando percebeu que a
carga movimentou dentro da
carreta, ocasionando o tomba-
mento ao realizar a curva.

A carreta tombou no can-
teiro lateral da rodovia, não
atrapalhando o fluxo de veí-
culos no local.

Uma equipe da Concessi-
onária AB Nascentes estava
no local, sinalizando a via.

(Ass. de Imprensa. 2.º Grup.

Corpo de Bombeiros SSP)

Por Ralph Diniz

Um grave incidente envol-
vendo perseguição policial re-
sultou em um adolescente de
16 anos baleado e apreendi-
do, após uma intensa fuga e
resistência às ordens policiais.
O caso ocorreu na noite de
terça-feira (25), por volta das
22h40, em São Sebastião do
Paraíso.

De acordo com informa-
ções detalhadas no boletim de
ocorrência registrado pela
Polícia Militar, o fato começou
quando policiais em patrulha-
mento pela Avenida Zezé
Amaral, região do bairro Jar-
dim São José, identificaram
uma motocicleta de cor bran-
ca realizando arrancadas brus-
cas e provocando forte ruído,
incomodando moradores lo-
cais. A região já é conhecida

Perseguição policial termina com adolescente
baleado e apreendido em Paraíso

Jovem de 16 anos foi atingido por disparo após tentar tomar arma de policial durante abordagem; militar também ficou ferido

por frequentes denúncias rela-
cionadas a motociclistas prati-
cando manobras perigosas.

Após receber ordem dos
policiais para parar a motoci-
cleta, o condutor, identificado
posteriormente como um ado-
lescente de 16 anos, ignorou
a abordagem e acelerou, ini-
ciando assim uma fuga peri-
gosa pelas ruas da cidade. Os
policiais então iniciaram uma
perseguição em alta velocida-
de, passando por diversas vias
públicas, enquanto o adoles-
cente fugia, ignorando várias
placas de sinalização e avan-
çando por cruzamentos peri-
gosos.

Durante a perseguição,
um dos policiais envolvidos, de
33 anos, conseguiu se aproxi-
mar do adolescente e nova-
mente pediu que ele encostas-
se a moto. O adolescente

mais uma vez não atendeu a
ordem e continuou fugindo em
alta velocidade rumo ao bair-
ro Califórnia Garden.

O momento mais crítico do
episódio ocorreu na Rua Mar-
cílio Colombaroli, quando a
motocicleta conduzida pelo
policial colidiu com a moto pi-
lotada pelo adolescente em
fuga. Com o impacto, os dois
condutores caíram ao solo. O
policial militar bateu fortemente
a cabeça no chão, chegando a
perder o capacete e ficando
desorientado momentanea-
mente, além de sofrer escori-
ações em ambos os cotovelos
e uma luxação no pé direito.

Mesmo ferido e desorien-
tado, o policial militar conse-
guiu se levantar e ordenou que
o adolescente se posicionasse
para busca pessoal. Segundo
o relato policial, o adolescen-

te não apenas recusou obede-
cer, como também aproveitou
o estado debilitado do policial
para tentar tomar a arma dele.

Durante essa tentativa de
desarmamento, aconteceu um
disparo com a pistola calibre
.40 utilizada pelo policial mili-
tar, atingindo superficialmen-
te o pescoço do adolescente
de 16 anos. Segundo consta
no registro da ocorrência o
disparo teria sido acidental.

Aós o disparo, outras equi-
pes policiais chegaram ao lo-
cal para dar apoio e controlar
a situação. O adolescente fe-
rido foi socorrido pela equipe
médica do SAMU e encami-
nhado à Santa Casa Munici-
pal, onde foi atendido pela
equipe médica e permanece
sob observação clínica, com
escolta policial, por no mínimo
12 horas. Conforme informa-

ções médicas, o adolescente
sofreu apenas lesões leves e
não corre risco de morte.

A motocicleta utilizada pelo
adolescente durante a fuga foi
apreendida após perícia téc-
nica constatar adulteração cri-
minosa: o chassi do veículo
estava recortado, pintado e
clonado, caracterizando um
crime adicional. Além disso,
foi constatado que o jovem não
possui Carteira Nacional de
Habilitação.

Quanto ao policial militar
de 33 anos, que também ficou
ferido durante a abordagem,
ele foi socorrido e encaminha-
do à Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA), onde recebeu
os cuidados médicos necessá-
rios e foi liberado após o aten-
dimento.

Em virtude do disparo re-
alizado durante a abordagem,

o policial militar foi detido e
encaminhado ao comando da
unidade militar responsável
para prestar esclarecimentos
e responder aos procedimen-
tos judiciais previstos nesse
tipo de ocorrência, conforme
determina o protocolo da Po-
lícia Militar.

Outros policiais militares
foram ouvidos como testemu-
nhas e acompanharam o des-
dobramento das ações, que
mobilizaram várias equipes e
viaturas na noite do ocorrido.

A 4ª Delegacia Regional de
Polícia Civil de São Sebastião
do Paraíso abriu investigação
detalhada sobre o caso e irá
avaliar todas as circunstânci-
as, tanto sobre a conduta do
adolescente de 16 anos quan-
to sobre a ação policial e o dis-
paro da arma de fogo que
atingiu o adolescente.

A Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer, iniciou terça-
feira (25), as competições das
modalidades coletivas dos Jo-
gos Escolares de Minas Gerais
(JEMG) 2025. O evento tem
como objetivo incentivar a prá-
tica esportiva entre os jovens e
contará com disputas até a pró-
xima terça-feira (31), incluin-
do o vôlei de praia. As compe-
tições acontecem na Escola
Estadual Ana Cândida, no Cen-
tro Social Urbano II e na Are-
na Olímpica João Mambrini.

Promovido pela Secretaria
de Estado de Desenvolvimen-
to Social (Sedese), em parce-
ria com a Secretaria de Estado
de Educação, o JEMG reúne
escolas públicas e privadas de
todo o estado. A Arena Olímpi-
ca se destaca como um espa-

Município realiza etapa municipal do
JEMG para as modalidades coletivas

ferramenta de inclusão social,
afastando os jovens da violên-
cia e das drogas. Nos Jogos
Escolares, o esporte também é
um meio essencial para desco-
brir e fomentar novos talentos,
contribuindo para a formação
de cidadãos mais saudáveis e
preparados para o futuro.

Para o secretário de Espor-
tes e Lazer de São Sebastião
do Paraíso, Daniel Duarte Na-
ves, o evento reforça o com-
promisso da gestão municipal
com o incentivo ao esporte lo-
cal. "Este evento é uma opor-
tunidade única para jovens atle-
tas se destacarem e se envol-
verem cada vez mais com o
esporte, promovendo saúde,
integração e cidadania", afir-
mou Naves.

(por Secom Pref. SSP)

ço acessível e dedicado ao es-
porte, promovendo integração
e participação em atividades
esportivas de qualidade.

O esporte é reconhecido
como fundamental para o de-

senvolvimento físico, mental e
social. Contribui para a melho-
ra da saúde, combate doenças,
reduz o estresse, e incentiva a
disciplina e o trabalho em equi-
pe. Além disso, funciona como

FOTOS: Divulgação

Na tarde de terça-feira, 25,
a Polícia Militar recebeu denún-
cia sobre um drone que estaria
sobrevoando o bairro Mediter-
ranée, com foco no prédio do
Fórum Amphilóquio Campos do
Amaral, levantando suspeitas.
Diante da situação, militares ini-
ciaram o rastreamento e locali-
zaram um cineasta de 29 anos,
operando o equipamento.

Homem é detido em Paraíso por
operar drone na região do fórum

O homem afirmou que es-
tava testando o drone, que ha-
via adquirido recentemente. No
entanto, não possuía habilita-
ção para manuseio, nem auto-
rização de uso. Em razão dis-
so, foi detido e encaminhado
para prestar esclarecimentos.
Após assinar termo de ajuste,
foi liberado.

No Brasil, o uso de drones

é regido pelo Regulamento Bra-
sileiro de Aviação Civil Especi-
al, estabelecido pela Agência
Nacional de Aviação Civil
(ANAC).

Além disso, a operação de
drones também deve seguir
normas do Departamento de
Controle do Espaço Aéreo
(DECEA) e da Agência Nacio-
nal de Telecomunicações

(Anatel). Essas regulamenta-
ções impõem exigências como
registro, licenças para opera-
ções específicas e restrições de
voo em determinadas áreas, in-
cluindo espaços urbanos pró-
ximos a pessoas, edifícios e
aeroportos.

O caso foi divulgado pelo
jornal Correio do Sudoeste, de
Guaxupé.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Autoriza, homologa e firma
Contrato referente ao Proc. nº 29/2025, Credenciamento nº 02/2025,
cujo objeto é “CREDENCIAMENTO de Clínicas médicas e Médicos
especialistas, para prestação de serviços de consultas especializadas em
PSIQUIATRIA”, com a empresa CLINICA DE SAUDE MENTAL ARAGAO
LTDA, CNPJ 28.348.171/0001-25, cujo o valor global anual é R$
190.800,00. Torna público: o 4º Termo Aditivo ao Contrato nº 16/22,
com a empresa SANTA CASA DE MISERICORDIA DE SÃO SEBASTIÃO
DO PARAISO, CNPJ: 24.899.395/0001-74(28/02/25); 4º Termo Aditivo
ao Contrato nº 52/22, com a empresa SANTA CASA DE MISERICORDIA
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO, CNPJ: 24.899.395/0001-74(20/03/
25); 2º Termo Aditivo ao Contrato nº 79/23, celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi e o BANCO ITAÚ S/A, CNPJ: 60.701.190/0001-
04(28/02/25); cujo objeto é prorrogação de vigência contratual, com base
no art. 57, inc. II da lei nº 8.666/93. Itamogi-MG, 28/03/25 – Rogério
Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal.

FELIPE PONTES
Repórter da Agência Brasil

O ministro Luiz Fux, do Su-
premo Tribunal Federal (STF),
votou nesta sexta-feira (28),
em Brasília, para que o ex-jo-
gador de futebol Robinho per-
maneça preso pelo crime de
estupro coletivo, pelo qual foi
condenado na Itália e cuja pena
ele cumpre no Brasil. 

Robinho foi condenado a
nove anos de prisão na Itália
pelo envolvimento no estupro
coletivo de uma mulher, ocor-
rido dentro de uma boate em
Milão, em 2013. A sentença foi
homologada pelo Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) para que
fosse cumprida no Brasil.

O Supremo já confirmou a
homologação da sentença, e
o ex-jogador foi preso em mar-
ço do ano passado. Ele cum-
pre pena na Penitenciária 2 do
Complexo de Tremembé, no
interior paulista.

A defesa de Robinho ingres-
sou com um habeas corpus no
STF para soltar o jogador, pe-
dido que é agora julgado no ple-
nário virtual. A sessão de jul-
gamento começou às 11h des-
ta sexta-feira e segue até as
23h59 da próxima sexta (4).
Até o momento, Fux foi o úni-
co a votar, na condição de
relator do caso. 

APLICAÇÃO
RETROATIVA DE LEI
O ministro rebateu a argu-

Fux vota contra
recurso em que

defesa pede
soltura de Robinho

Ex-jogador cumpre sentença em
penitenciária de Tremembé

mentação da defesa sobre a
possibilidade de aplicação retro-
ativa da Lei de Imigração (Lei
nº 13.445/2017) para homolo-
gar a sentença estrangeira do
ex-jogador. 

Para o advogado José
Eduardo Alckmin, o disposi-
tivo legal que permite a medi-
da foi criado em 2017, ou
seja, depois da ocorrência do
crime, e por isso não poderia
retroagir para prejudicar o
réu, conforme princípio cons-
titucional. 

Fux afastou, contudo, a
garantia constitucional de que
novas normas penais não po-
dem retroagir para prejudicar
o réu. Isso porque, no enten-
dimento do ministro, a regra
sobre homologação de senten-
ça estrangeira não tem nature-
za criminal. 

“Sem razão a defesa. O
plenário desta Suprema Cor-
te, por maioria, afastou ex-
pressamente, ao caso concre-
to, o princípio da irretroativi-
dade previsto no art. 5º, XL,
da Constituição Federal, con-
siderando-o inaplicável, na hi-
pótese dos autos”, afirmou o
ministro. 

O relator ainda criticou a
defesa por tentar modificar o
resultado desse entendimento
por meio de um embargo de
declaração, tipo de recurso
que, em tese, presta-se somen-
te a esclarecer omissões, e não
a reverter decisões.
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A equipe do Paraíso Futsal
estreou com goleada pela
LIDARP (Liga Desportiva do
Alto Rio Pardo Jogos), nesta
quarta-feira (26), ao bater a
equipe do Guaranésia pelo pla-
car de 5 a 1, em Juruaia (MG),
no Ginásio Poliesportivo Tan-
credo Neves.

Paraíso criou várias opor-
tunidades na primeira etapa,
mas conseguiu inaugurar o pla-
car apenas no fim do primeiro
tempo, com Tulio, que anotou
o primeiro da partida.

No segundo tempo, o pivô
Alessandro “Acerola” marcou
duas vezes, Guilherme “Jack”
uma, e Tulio, novamente, deu
números finais à partida, mes-
mo com o adversário marcan-
do o de honra.

O time paraisense está na

Paraíso Futsal estreia
com goleada na LIDARP:

equipe venceu o Guaranésia
pelo placar de 5 a 1

Chave D, junto com Juruaia,
Guaxupé, Capitólio e Guara-
nésia. A próxima partida na
competição acontece na próxi-
ma quarta-feira (02), às 20h,
contra Guaxupé, que empatou
na primeira rodada em 3 a 3

contra Juruaia. A partida está
marcada para ser no Ginásio
Floriano Leonel da Silva, em
Capitólio (MG), mas há possi-
bilidade de mudança do local.

(por Rubens Avelar)

FOTOS: Talão

O vereador Juliano Carlos
Reis (Biju), visitou essa sema-
na as obras do abrigo munici-
pal de animais na Serra do Cam-
po Alegre, tendo acesso pela
rodovia MGC 491, em São
Sebastião do Paraíso.  Biju afir-
ma que muito em breve “tere-
mos novo cenário, com maior
possibilidade de cuidados com
animais”.

Atuante pela causa, e por
políticas públicas de esteriliza-
ção para o controle populaci-
onal de animais, ele conta que
quando iniciou sua jornada no
Legislativo, sempre acreditou
que se cada parlamentar segu-
rasse uma bandeira e se dedi-
casse a ela, “conseguiríamos
preencher lacunas de proble-
mas crônicos de nossa cidade,
e tais problemas pertinentes a
situação dos animais de nosso
município eram desafiadores.
Muito abandono, falta de cons-
ciência, omissão de administra-
ções anteriores e nenhuma po-
lítica pública para fazer o con-
trole de um senso que chega a
praticamente 13 mil animais”.

O vereador salienta que teve
“uma oportunidade única de
contribuir para a mudança des-
se quadro com parceiros que
eram convergentes na mesma
vontade, o vereador Marcão,
prefeito Marcelo Morais, depu-
tado Noraldino Junior e o co-
ordenador de zoonoses Luci-
ano Santana com toda sua equi-
pe”.

“A partir daí, potencializa-
mos nossas forças e levanta-
mos um alicerce para a cons-
trução de novos rumos para a
causa, com políticas públicas
que vão de vacinação poliva-
lente, microchipagem a muti-
rão de castração. Agora só fal-
tava uma sede própria para aco-
lher e cuidar dos animais com
mais amor e dignidade” relata
Biju

A busca por um modelo ide-
al de abrigo vem desde o man-
dato passado. Em fevereiro de
2021, vereadores visitaram a

Vereador fiscaliza obras de abrigo municipal
para animais na Serra do Campo Alegre

UBS animal de Sertãozinho
(SP). Em dezembro do mes-
mo ano, Biju visitou o abrigo
e, Alfenas. No ano passado, a
Prefeitura iniciou as obras do
abrigo municipal de animais.

“É de fato um grande cen-
tro de acolhimento ampliando
nossas possibilidades. Vamos
poder receber cães, gatos, ani-
mais de grande porte e quem
sabe, um espaço para abrigar
animais silvestres até que pos-
samos ter suporte da Polícia
Ambiental para encaminhar ao
CETAS (Centro de triagem de
animais silvestres). O CETAS
mais próximo fica a 300 quilô-
metros de Paraíso, em Divinó-
polis” afirma Biju

Nesta semana, por determi-
nação do prefeito Marcelo
Morais, a Guarda Civil Muni-
cipal começou atuar com apre-
ensão de animais de grande
porte e multar proprietários que
os deixam soltos em vias pú-
blicas, oferecendo risco no
trânsito. A operação já contabi-
lizou dezenas de recolhimento
desses animais e multa de qua-
se 17 mil reais.

“O abrigo será um divisor
de águas para a harmonia de
todo contexto da convivência
e disciplina da situação dos ani-
mais em Paraíso. A estrutura
da construção vem pra sanar
todos os problemas relaciona-

dos. Cavalos, vacas, bois, en-
fim, haverá curral, um local
apropriado para o recolhimen-
to desses animais e fazer nos-
sa legislação vigorar ao pé da
letra. Com efetivo treinado e
veículo apropriado, a fiscaliza-
ção ganha todos os mecanis-
mos para nenhum proprietário
irresponsável passar impune
caso ande na contramão das
leis”.

Haverá multa, custeio de
estada, e quem sabe, se o tutor
não buscar no prazo, o animal
de grande porte poderá ser lei-
loado e o valor recebido rever-
tido para melhorias em nossa
cidade ou para entidades filan-
trópicas”.

O abrigo dará inúmeras pos-
sibilidades, como o suporte
veterinário para cães comuni-
tários e devolver para seu bair-
ro, tratamento para filhotes
abandonados os deixando ap-
tos para instituir feiras de ado-
ção o direcionando para uma
família que lhe dê amor. Além
do canil, com a capacidade três
vezes maior. Haverá trato es-
pecial com os gatinhos tam-
bém, em um amplo gatil, sali-
enta Biju.

O vereador pontua que “o
mais importante é gerar
conscientização para a popula-
ção. Poder público e população
têm que andar juntos, via de

mão dupla e entender que um
centro de acolhimento, não é
um depósito de animais e sim
uma passagem para que bichi-
nhos ganhem uma nova pers-
pectiva de vida. A saúde ani-

mal é inteiramente ligada com
a saúde humana.  Estou muito
empolgado e tenho certeza que
vamos ser referência na re-
gião”, finaliza Biju

A obra do abrigo municipal

de animais está orçada em R$
1.625.500,00. A documentação
foi assinada em junho do ano
passado, e o início das obras
em outubro, sendo a previsão
de 11 meses para a execução.

FOToS : Reprodução
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CASAS
• BAIRRO: JARDIM ALVORADA
Código: 716 Valor R$ 110.000,00 - 02 dormitórios - sala - cozinha -
banheiro - garagem para 01 carro coberto.
• BAIRRO: VILA MARIANA
Código: 2567 - Valor: R$ 260.000,00
Terreno contendo três imóveis - SOBRADO - 1  dormitório, cozinha
, 1 banheiro .

 IMÓVEL
- 2 dormitórios, sala, 1 banheiro social, cozinha,  e lavanderia coberta.

IMÓVEL
- 1 dormitório, 1 sala, 1 banheiro, 1 cozinha e garagem para 2 veículos .
BAIRRO: JARDIM DANIELA
Código: 2350  - Valor R$ 315.000,00
- 02 dormitórios, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
serviço coberta, amplo quintal e  garagem para 02 veículos
BAIRRO: PARQUE BELVEDERE
Código: 1833 - Valor R$ 190.000,00
- Garagem coberta para 2 veículos, espaço para motos, Sala, 2 dormitó-
rios, Copa/cozinha conjugadas
- Banheiro social, Área de serviços coberta e Quintal aos fundos com
cobertura em telha brasiliti.

APARTAMENTO
BAIRRO: CENTRO
Código: 2201 - Valor R$ 240.000,00
- 2 dormitórios com armários, Banheiro social,  Cozinha, Área de servi-
ços e Despensa
BAIRRO: CALIFÓRNIA GARDEN
Código: 2110 - Valor R$ 275.000,00
- 2 dormitórios, sala, copa/cozinha, banheiro social, área de serviço,
área gourmet e garagem para 1 veículo. Infraestrutura de seguran-
ça: portão eletrônico, concertina e interfone.

TERRENO
BAIRRO: RESIDENCIAL ESTÂNCIA ARARAS
Código: 2581 - Valor R$ 60.000,00
Terreno excelente localização - Documentação toda regulariza-
da, Medindo 444,23 metros.
Observações: Terreno Documentação de regularização com as duas
fases paga. Finalizando já pode passar a escritura . Comprador pode
fazer contrato de compra e venda .
BAIRRO: ROSENTINA FIGUEIREDO
Código: 2075 - Valor R$ 92.000,00
Área Útil: 250 m²

SITIO
BAIRRO: ZONA RURAL SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
Código: 2571 - Valor R 2.800.000,00
“Excelente sítio a venda em local previlegiado” - 1 sala ampla,  1
sala de jantar, 3 dormitórios sendo um deles suíte,  3 banheiros social, 1
cozinha com armários, 1 varanda com área de churrasco, 1 barracão
com varanda, 1 linda piscina, 1 lago de carpas, 1 casa na árvore, 1
pomar formado e contém infraestrutura para galinheiro e criação de
pavões.  Casa do caseiro:  1 sala, 2 dormitórios, 1 banheiro social, 1
cozinha,  despensa e Área total medindo 16.35.41 hectares .

CHÁCARA
BAIRRO: QUINTA DA BOA VISTA
Código: 1381 - Valor R$ 160.000,00
“Lotes a partir de 1000 m².” - PEQUENA ENTRADA + PARCELAMENTO EM
ATÉ 120 MESES, Área de Lazer, Rico em água, Energia elétrica, Internet
e Portaria 24 horas.
BAIRRO: CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE
Código: 2407 - Valor R$ 495.000,00

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de

Licitação n.º 041/2025, modalidade: Dispensa de Compra Direta 023/
2025, conforme inciso II Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: “Prestação
de serviço  Especializado em manutenção de impressora
multifuncional RICOH para a escola municipal do Município de
São Tomás de Aquino – MG. Estimado no total de R$ 4.670,00. Solicita
propostas/documentos até 03/04/2025 por e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da Prefeitura
Municipal.

- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação n.º 043/2025, modalidade: Dispensa de Compra Direta 024/
2025, conforme inciso II Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: “Aquisição
de Defensivos/Herbicidas e componentes agrícolas para o
Município de São Tomás de Aquino – MG. Estimado no total de R$
51.006,50. Solicita propostas/documentos até 03/04/2025 por e-mail
licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações da Prefeitura
Municipal.
 O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br
e na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (35)3535–1228, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de
Aquino – MG, 28/03/ 2025. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

O mais recente boletim
epidemiológico divulgado pela
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso mostra um cenário
preocupante com relação à den-
gue em 2025. Entre os dias 29
de dezembro de 2024 e 15 de
março de 2025 — período que
compreende as semanas epide-
miológicas 1 a 11 — o municí-
pio contabilizou 929 notifica-
ções de casos suspeitos da do-
ença.

Segundos os dados do De-
partamento de Vigilância em
Saúde, desses,  292 foram
confirmados como positivos,
o que representa 31,4% do
total. Outros 440 casos deram
resultado negativo, 197 ainda
estão em investigação, e 291
não puderam ser concluídos

por falta de informações ou
recusa dos pacientes.

Apesar do número significa-
tivo de casos confirmados, ne-
nhum óbito foi registrado até o
momento, e também não há
óbitos em investigação. As
internações hospitalares decor-
rentes da dengue somam 11 re-
gistros, o que demonstra que,
embora o número de infecções
seja elevado, a maioria dos ca-
sos tem evoluído de forma me-
nos grave. Ainda assim, um caso
de chikun-gunya foi notificado
no período, evidenciando a pre-
sença de mais de um arbovírus
circulando na cidade.

O que mais chama a aten-
ção é o crescimento progres-
sivo e consistente das notifica-
ções nas últimas semanas. A
análise dos dados compreendi-
dos entre 16 de fevereiro e 15

de março (semanas epidemio-
lógicas 8 a 11) revela um au-
mento expressivo nos casos.
Em apenas quatro semanas, o
número de notificações saltou
de 122 na SE 8 para 174 na SE
11, a maior marca registrada até
agora no ano. Essa escalada re-
presenta um aumento de 42,6%
no intervalo de um mês e re-
força a tendência de avanço da
doença na cidade.

O comparativo entre os
anos de 2024 e 2025 também
aponta um cenário de agrava-
mento. Até a semana 7, o nú-
mero de notificações de 2025
já superava o registrado no
mesmo período do ano anteri-
or. A partir da semana 8, essa
diferença se acentuou. En-
quanto em 2024 foram 139
notificações na SE 8, em 2025
o número foi o mesmo; porém,

Aumento expressivo de casos de dengue em
Paraíso acende alerta das autoridades de saúde

Cidade já registra quase mil notificações em 2025, com crescimento contínuo nas
últimas semanas e bairros de todas as regiões afetados pela circulação do vírus

nas semanas seguintes, o avan-
ço deste ano foi mais agressi-
vo: 147 notificações na SE 9
(contra 137 em 2024), 133 na
SE 10 (contra 139 no ano an-
terior) e 176 na SE 11, ultra-
passando as 169 do mesmo
período de 2024.

No recorte por bairros, o
levantamento revela que a re-
gião central do município lide-
ra o número de notificações,
com 39 casos, seguida pelo
Residencial Morumbi (31), Jar-
dim Diamantina (24) e Vila João
XXIII (23). Também chamam
atenção os números registrados
na Vila São Pedro (17), Parque
Belvedere (16), Mocoquinha
(16), Santa Tereza (14),
Lagoinha (14) e até mesmo na
zona rural (13). A distribuição
relativamente ampla dos casos
por diversos bairros demons-

tra que o surto não está con-
centrado em uma única região,
mas sim espalhado por todo o
território municipal.

As unidades de saúde tam-
bém revelam o peso da sobre-
carga do sistema. A UPA (Uni-
dade de Pronto Atendimento)
foi responsável por 351 notifi-
cações no período, sendo a
principal porta de entrada dos
casos. A APS (Atendimento
Primário à Saúde) notificou 99
casos, enquanto os laboratóri-
os particulares somaram 82
notificações. A rede particular,
por meio da Unimed, teve 24
notificações, e a Santa Casa de
Misericórdia, 16. Outras insti-
tuições, como o Asilo São
Vicente de Paulo, Ampara e a
Vigilância em Saúde, também
aparecem na lista, com notifi-
cações pontuais.

O aumento contínuo das
notificações, o espalhamento
dos casos por diferentes regi-
ões e o crescimento em rela-
ção ao ano anterior acendem
um alerta para a necessidade de
ações mais intensas de preven-
ção e combate ao mosquito
Aedes aegypti.

A Secretaria Municipal de
Saúde tem reforçado campa-
nhas educativas, vistorias do-
miciliares e o uso de insetici-
da em áreas com maior inci-
dência, além dos mutirões de
limpeza nos bairros. A prefei-
tura, no entanto, enfatiza que
a população também deve fa-
zer sua parte: eliminar focos
de água parada, manter quin-
tais limpos e permitir a entra-
da de agentes de saúde nas
residências são atitudes es-
senciais neste momento.

O Parque da Serrinha
sediou na manhã de sexta-fei-
ra, 28, o Encontro das Mulhe-
res Produtoras, para debater e
compartilhar experiências so-
bre cafeicultura.

O evento, promovido pela
Prefeitura e pela Emater,
intitulado Encontro das Mulhe-
res Produtoras: Café – do pé à
xícara, proporcionou uma
imersão no universo do culti-
vo, processamento e mercado
do café, reforçando o papel das
mulheres no setor.

O prefeito Marcelo Morais
e o vice, Daniel Tales, estive-
ram presentes e destacaram a
importância de eventos como
este, ressaltando os desafios
enfrentados pela Administração

Municipal. “Esse evento é mui-
to especial, e a data do Dia In-
ternacional da Mulher repre-
senta, de fato, o espaço que
essas mulheres merecem ocu-
par em todos os setores da so-
ciedade. Precisamos valorizá-
las por isso e gostaríamos de
deixar essa mensagem. Chegar
aqui hoje, com a Sirlei, da
Emater, a Camila, a FETEC
prestes a acontecer, nos faz
lembrar dos muitos desafios
que enfrentamos para estarmos
aqui”, completou o prefeito.

Após a recepção de partici-
pantes, houve a primeira pales-
tra, pela engenheira agrônoma
e extensionista agropecuária da
Emater-MG, Sirlei Renata
Sanfelice de Carvalho sobre o

Encontro das Mulheres Produtoras destaca
protagonismo feminino na cafeicultura

tema “Cafeicultura: Iniciada a
atividade, como manter a pro-
dução e quais as tomadas de
decisões a serem feitas”. A es-
pecialista trouxe insights vali-
osos sobre gestão da lavoura e
estratégias para a sustentabili-
dade do negócio cafeeiro.

Na sequência, às 9h30, foi
a vez de Janaína Medeiros,
engenheira de alimentos e sócia
da Alto de Minas Soluções em
Café, conduzir a palestra “Mu-
lheres e Café: Transformando
Valor em Oportunidade”. Du-
rante sua apresentação, ela des-
tacou como as mulheres po-
dem agregar valor ao produto
e ampliar suas oportunidades
no mercado cafeeiro.

Finalizando a rodada de de-

bates, às 10h30, Pâmela Fran-
ça, barista sênior e agente de
desenvolvimento rural da
ACISSP AGRO, trouxe o tema
“Profissionalismo e diferenci-
al: Olhos atentos para a quali-
dade na cafeicultura moderna”.
Com sua experiência no setor,
Pâmela enfatizou a importân-
cia do controle de qualidade e
das boas práticas na produção
de cafés especiais.

O evento foi encerrado às
11h30, seguido de um momen-
to de confraternização e almo-
ço entre as participantes. A ini-
ciativa reforçou a presença e a
força das mulheres na cafeicul-
tura, promovendo conheci-
mento, networking e inspiração
para as produtoras da região.

Jessica AP Paula


